
CONSELHO MUNICIPAL DO MEIO AMBIENTE – CMMA
REUNIÃO ORDINÁRIA – 03/04/2025 - ATA Nº 004/2025

Aos três dias do mês de abril de dois mil e vinte e cinco (03/04/2025), às quatorze horas (14h), reuniram-se 
os membros titulares e suplentes do Conselho Municipal de Meio Ambiente – conforme lista de presença 
anexa – sob a presidência do Sr. José Carlos Raya Nedel, no “Plenarinho” da Câmara Municipal de Passo 
Fundo (RS),  para deliberar  sobre as seguintes pautas:  1) TV Câmara; 2)  Relato sobre a Conferência 
Estadual  do  Meio  Ambiente;  3)  Assuntos  Gerais.  O  presidente  iniciou  as  falas  cumprimentando  os 
presentes passando logo para a primeira pauta – TV Câmara. O Sr. presidente comentou que a nova gestão 
do programa “Ecologia e Meio Ambiente” iniciará no dia dez de abril do presente ano (10/04/2025) o qual 
terá duração máxima de quarenta minutos (40), transmitido no canal da TV Câmara e também em seu canal  
na plataforma Youtube. O Sr. Presidente recomenda o nome do Sr. Carlos Sander (Preto) para apresentar o 
referido programa. O Sr. Paulo Cornélio (GESP) comentou que o programa foi construído no ano de dois mil 
e vinte e um (2021) pelo esforço de diferentes entidades,  questionando se há algum documento legal – 
portaria – definindo as diretrizes para a nomeação da gestão do programa “Ecologia e Meio Ambiente”. O Sr. 
Diorges Oliveira (Secretário da SMAM) questionou se “Preto” seria jornalista para ter seu nome indicado.  
Os presentes comentaram sobre a não exigência do diploma para exercer a atividade jornalística.  O Sr.  
Ademar Marques (IAPF) salientou que o programa da Câmara é gerido pela Agenda 21. Colocado o nome do 
Sr. Carlos Sander para votação, por unanimidade, foi aprovado. Dando sequência aos pontos de pauta – 
Relato sobre a Conferência Estadual do Meio Ambiente – o Sr. Presidente ressaltou a importância do 
CMMA ter auxiliado financeiramente, por meio do Fundo Municipal de Meio Ambiente, a participação dos  
delegados municipais na etapa municipal da Conferência Estadual do Meio Ambiente, pois, sem o apoio do 
CMMA provavelmente não aconteceria, como não vinha acontecendo há mais de dez anos. O Sr. Alexandre 
Vieira  (ECOLAR)  disse  estar  muito  contente  com  a  sua  participação  na  referida  Conferência,  sugeriu 
também realizar uma reunião dos delegados locais antes da etapa nacional. A Sra. Maritania Morgan (UPF) 
destacou que os representantes de Passo Fundo, eleitos para a etapa nacional, são também representantes de  
toda a região Norte do estado. Ainda, falou que o conhecimento técnico dos representantes é fundamental 
para avançar na construção da política nacional. Além disso, ressaltou sentir sua participação efetivamente 
reconhecida pelo poder público local, seja tanto pelo apoio financeiro, quanto pelo apoio técnico. Os demais 
participantes presentes fizeram questionamentos gerais  sobre a Conferência os quais  foram prontamente 
respondidos pelos delegados. Em Assuntos Gerais, O Sr. Presidente trouxe dois pontos. Primeiro, relatou 
que  em reunião  ocorrida  no  dia  dois  de  abril  de  dois  mil  e  vinte  e  cinco  (02/04/2025)  na  Câmara  de 
Vereadores  de  Passo  Fundo  se  aprovou  o  projeto  para  doar  área  ao  CONVIDAS/PRIMAVES.  O  Sr.  
Luizandro Ferrari  (PRIMAVES) comentou que foi  essencial  a participação integrada da Câmara e deste 
Conselho para viabilizar tal demanda, já histórica. O Sr. Secretário de Meio Ambiente destacou que essa  
demanda foi uma das primeiras ações encabeçadas em sua gestão na SMAM, tendo prioridade da Secretaria  
e total apoio da Procuradoria para sua aprovação. Salientou também que há projeto para futuramente custear 
as ações do PRIMAVES. Luizandro relatou que a instituição também atua em atividades educacionais e 
pretende,  futuramente,  fazer  projetos  em parceria  com a Secretaria  Estadual  de Meio Ambiente  do Rio 
Grande do Sul (SEMA) e o Instituto Brasileiro do Meio Ambiente (IBAMA) para a reprodução e introdução 
de espécies ameaçadas de extinção no bioma local. Os conselheiros parabenizaram Luizandro pelas ações. O 
segundo  ponto  foi  sobre  a  reunião  da  Frente  Parlamentar  de  Mudanças  Climáticas,  onde  o  Presidente 
comentou sobre a reunião com o Instituto Espinhaço para recuperar nascentes e cursos hídricos no município 
de Passo Fundo e, por fim, informou não ter participado da Conferência Municipal de Meio Ambiente de 
Passo Fundo devido à sua participação em outra Conferência que o habilitou a participar como Delegado da 
Conferência Nacional de Meio Ambiente.  O Sr.  Secretário destacou que não pode participar da referida 
reunião, pois na mesma data esteve em Porto Alegre para tratar com os técnicos da SEMA sobre o Plano de 
Recuperação da Mata Atlântica. Comentou ainda ter sido muito bem recebido pelos técnicos da Secretaria 
Estadual  estabelecendo  uma  boa  conexão  de  diálogo  e  trabalho.  Por  fim,  o  Sr.  Alexandre  solicitou 
esclarecimentos do Executivo a respeito de abertura de novas vias no Bosque Lucas Araújo, tendo apoio dos 
demais conselheiros. Sendo o que tínhamos para a presente reunião, damos a mesma como encerrada, assim 
como a presente ata, onde eu, Edgar de Souza (Secretário-Geral do CMMA), lavro e dou fé.
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